



学校だより

第231号(令和4年度 第11号)
令和5年3月1日(水)
東京都立葛飾ろう学校
校長 小林 俊也



- ◆パリ派遣 国際交流から学んだこと
- ◆防災教育 自然災害から身を守るために

パリ派遣 オリンピック・パラリンピックをパリへ！

国際交流を通して東京都オリンピック・パラリンピック教育のレガシーを次の開催地に継承するために、都内の高校生たちがパリへ派遣されました。1月31日(月)～2月3日(金)まで都立学校6校と都立のろう学校3校が参加しました。本校からは高等部普通科2年の中道楓梨さんが代表に選出されました。



現地の学校へ行き、学生たちとスポーツ交流活動としてボッチャやダンスを、文化交流活動として書道やルーブル美術館の見学をしました。また、近代オリンピックについての講義やパリオリンピックの会場となる施設を見学しました。パリから日本に繋ぎ、オンラインHRも行いました。最終日には、オリパラ教育取組事例を発表しました。

5日間を通して、コミュニケーションの障壁は多々ありましたが、伝えることを諦めず、「伝えたい！知りたい！」という気持ちがあれば、様々な方法を駆使して意思疎通を図れると実感しました。

今後も様々な人々と積極的に関わってほしいと思います。



“津波フラッグ”を知っていますか？

2月8日(水)、小学部4～6年生・中学部・高等部を対象に筑波技術大学と気象庁のコラボによる防災教育が行われました。筑波技術大学の井上征矢先生と気象庁の田中健太先生にお越しいただき、適切な避難行動の〇×クイズや津波フラッグのデザイン決定に至るまでの経緯、危険度分布を知らせるアプリ「キキクル」について詳しくお話しいただきました。

もしもに備えて、情報もたくさん蓄えておきたいですね。



津波フラッグの実物紹介



▶葛飾ろう学校ホームページ
<http://www.katsushika-sd.metro.tokyo.jp/>

▶葛飾ろう学校 Twitter
@tokyokatsuro



元気にあいさつ キャリアと心のみがき、未来を拓く 葛飾ろう学校

校長から

卒業生へ、社会に巣立つ日を前に

校長 小林 俊也

どうか振り返ってみてください。皆さんはどこまで記憶をさかのぼれますか。私は、木造の細長い平屋建ての長屋の、四畳半一間の部屋で暮らした、おそらく2歳の頃の記憶が最初です。皆さんはどうでしょう。きっとその記憶よりも以前、皆さんがこの世に生まれた時から周囲の誰かの手に抱かれ、支えられてきたのでしょうか。

どうか思い出してみてください。乳幼児教育相談から通った人もいます。途中から入学した人もいます。この葛飾ろう学校と出会い、ここで経験した様々な出来事。勉強したこと、遊んだこと、喧嘩したこと、叱られたこと、懸命に努力したこと。こうした一つ一つが、今の皆さんを築いてくれたのでしょうか。

どうか思い浮かべてみてください。葛飾ろう学校での生活はゴールを迎えても、長い人生において、ここは皆さんのスタートラインです。これから、たくさんの人と出会い、たくさんの人と力を合わせて、新しい生活を始めます。葛飾ろう学校で培った力を存分に発揮して、社会に貢献し、周りの人を幸せにする、そんな人生を歩んでいってください。

たくさんの人への感謝の気持ちを込めて、温かくて、素敵な卒業式を迎えましょう！



各学部から

幼稚部

「おにはそと！」「ふくはうち！」～豆まき～

信田 房代

2月3日（金）の節分の日には豆まきをしました。1月下旬に、鬼の子分が手紙を持って来ました。その日から、子供たちはドキドキ・ソワソワしていました。りす組・らいおん組は、これまでの経験をもとに、「魚を焼こう！」「ひいらぎの葉っぱは鬼が苦手だ」「やいかがしを作ろう！」「豆を持って来よう」と、「鬼を倒すぞ！」という気持ちになってきました。新聞紙で作った豆で、まめききの練習もしました。また、「鬼が好きな子はどんな子かな？」「自分のおなかの中には、どんな鬼がいるのかな？」と自分の生活を振り返るきっかけにもなりました。イワシを焼いてやいかがしを作り、まずに豆を入れて、準備万端で2月3日を迎えました。いよいよ本番。赤鬼と青鬼の迫力が怖くて、泣き出してしまう子もいましたが、「鬼はそと！」と大きな声で豆をまき、鬼を退治することができました。鬼と「いい子になるよ」と約束した後は、福の神が登場。福の神から豆の贈り物をもらいました。「元気に楽しく過ごせるね」と笑顔で話をしていました。



焼く前のいわしはやわらかいね

鬼の家に連れて行くぞ！



たくさん遊んでね！

小学部

「にじ」のおはなし会

渡辺 彩

2月6日（月）に、「にじ」のおはなし会がありました。ボランティアサークル「にじ」の方々に来ていただき、絵本と紙芝居の読み聞かせをしてもらいました。3学期のおはなし会のテーマは『いくつかな?』です。絵本『おまたせクッキー』、大型絵本『すてきな三にんぐみ』、紙芝居『あめだま』の読み聞かせと、『グーチョコキパーでなにつくろう』の手遊びをしました。

参加した小低と5組の児童は、身を乗り出して真剣にお話を見て、聞いて楽しんでいました。読んだことがある本を見ると「知ってるよ!」と目を輝かせ、初めて読む本に対しては「どんなお話かな?」と興味津々でした。学校や御家庭でも様々な本に触れ、世界を広げてほしいと思います。



中学部

中学部 生徒会役員選挙（演説・投票）

安川 隆寛

2月1日（水）に、中学部生徒会役員選挙が行われました。久しぶりに対面での演説ということもあり、選挙管理委員の説明が始まった途端、立候補者、応援者、演説を聞く生徒たちの表情が真剣なものに変わりました。その時の雰囲気は皆が中学部のことを考えてしっかりと参加していました。

生徒会役員選挙に向け立候補者、応援者はポスターの作成や演説の練習に励んでいました。また、選挙管理委員も選挙が滞りなく進むように準備を行いました。

皆が選挙に向け、一人一人が真剣に準備をし、当日を迎えられたことはとてもよい経験になったことと思います。

来年度の中学部の更なる飛躍に期待しています。



高等部

自立心の芽生え

松山 智

2月14日（火）、「東京しごとセンター」から専門家を招き、各学年に御講話をいただきました。

3年生は『学生と社会人の違い』についてのレクチャーを受けました。『コミュニケーション』というテーマでは、「聴者とのコミュニケーション手段」と捉えていた生徒たちでしたが、講師から『チームで仕事を進めていくために必要なこと

＝相手の話に反応すること』

という説明がされると、「そういう見方もあるのか…」と驚いていました。

どの学年も将来を見据えた内容をお話いただき、今後の進路を考える上で、とても良い経験となりました。



東京都立葛飾ろう学校 令和5年3月行事予定

日	曜	全体	幼稚部	小学部	中学部	高等部普通科・専攻科
1	水	安全指導日	安全指導日 親子運動遊び 入学説明会	個人面談週間始 安全指導日 6年生を送る会	安全指導日 四者面談開始(中2)	安全指導日
2	木	リケン			高等部卒業修了研究発表会(中2)	卒業・修了研究発表会(PM)
3	金		ひなまつり会	保護者会	マラソン大会1,2h	
4	土					
5	日					
6	月		手話学習会	児童集会	学部朝会	5h 生徒集会 6h 後期生徒総会
7	火	ノー会議・部活デー	身体測定			
8	水		乳相お別れ遠足		6h委員会① 進路報告会(中3)	進路報告会(PM)
9	木	健康相談 リオン	手話学習会	卒業式練習3h(5・6年)	卒業式練習3h(中2・3)	
10	金	避難訓練(地震)2h ブルーム	乳相お別れ遠足予備日 避難訓練(地震)2h	避難訓練(地震)2h 交流クラブ 5組クラブ	避難訓練(地震)2h	避難訓練(地震)2h
11	土	文泉こどもクラブ				
12	日					
13	月				学年朝会	
14	火		お別れ会			食物系特別調理講習会
15	水		乳相お別れ会			卒業式・修了式予行
16	木		修了式予行		短縮 14:40下校 保護者会	フラワーアレンジメント④ 給食終了(F3, S2)
17	金		給食終了 13:30下校	個人面談週間終	四者面談終了(中2)	卒業式・修了式 13:40下校
18	土					
19	日					
20	月		修了式 11:30下校	卒業式予行	生徒朝会 表彰式・卒業式予行2,3h	
21	火	春分の日				
22	水		11:30下校	給食終了 大掃除 5,6h短縮(全)13:30下校	大掃除4,5h 3年生を送る会6h 給食終了(中3)	
23	木		11:30下校	卒業式 11:30下校	卒業式 給食終了(中1・2) 中3 11:45下校 中1・2 12:50下校	保護者会 短縮(13:40分下校) 給食終了(F1, 2, S1) 職場実習・インターンシップ終
24	金	修了式	終業式 11:30下校	修了式 11:30下校	修了式 11:45下校	修了式 12:00下校
25	土					
26	日	春季休業日始				
27	月					
28	火					
29	水					
30	木					
31	金					
	備考			A週はセルに色なし B週はセルに色あり		